

INFORMACION CABLEGRAFICA MUNDIAL

Continúan las luchas en Irlanda La lucha Brennan-Dempsey, prohibida La huelga minera al solucionarse

New York, 18.—Grace Birkhead de New Orleans, ha presentado juicio reclamando cinco mil dólares contra el gobernador Lee M. Rusel del Estado de Mississippi alegando seducción. La denuncia ha pasado a la Corte Federal y se ha señalado el día tres de diciembre para la apertura de la prueba.

New York, 18.—Smith, ex-gobernador del Estado de New York, será designado para gobernador de estado por el partido democrático.

Quebec, 18.—En la amenaza de declararse en huelga tres mil ochocientos mecánicos de los ferrocarriles del Canadá se ha suspendido la reducción de salarios.

Rambouillet, Francia, 18.—El gabinete francés aprobó hoy unánimemente la actitud del primer ministro Poincaré en Londres con respecto a la conferencia de las reparaciones de Alemania.

New York, 18.—Burligh Giras, estrella de los pitchers, que había sido suspendido hace una semana por haber tenido un altercado con el gerente Robinson ha vuelto a ocupar su puesto en la novena.

San Pablo, 18.—La lucha entre Fred Rulton y Silly Miskeas se ha pospuesto para el 20 de Agosto.

Baltimore, 18.—Cuatro piratas atacaron el faro Maple en el muelle del Gobierno, e hirieron de un disparo al vigilante Samuel Bun-

Servicio Exclusivo del DIARIO DEL COMERCIO

El asalto terminó con la llegada de la policía y los cuatro bandidos fueron capturados.

Washington, 18.—El mayor David Olred retirado del ejército americano rindió juramento como senador de la unión americana por el estado de Pensylvania ocupando el lugar del senador Crow que falleció.

Filadelfia, 18.—El bote Aguila número 73, que hacía maniobras con marinos de la reserva naval ha quedado imposibilitado para continuar sus maniobras a consecuencia de la ruptura de dos hélices. Ha solicitado auxilio de los astilleros navales de Philadelphia.

Montreal, 18.—Ocurrió un incendio en el hospicio judío de Quebec habiendo perecido doce personas.

Cleveland, 18.—Por la primera vez en 20 semanas los mineros de siete estados han regresado al trabajo de conformidad con un convenio provisional firmado anoche; se cree que la producción de carbón pronto será normal.

Andover Mass, 18.—R. William, hijo del presidente de la America Wooling Company y Alba Garner de North Andover mu-

rieron por haber chocado el automóvil en que iban contra un poste del telégrafo.

Atlanta, 18.—La señora Sarah Byfield esposa de un vendedor de automóviles; ha presentado demanda contra el banquero Walter Candler por cien mil dólares alegando que Candler asaltó un camarote en el Berengalia. Bryfield ha presentado también un reclamo por treinta y cinco mil dólares que dice le estafó a bordo del mismo barco.

New York, 18.—La conferencia de hoy entre las directivas de los ferrocarriles y los representantes de las uniones de trabajadores cesó hasta el viernes sin haber llegado a una conclusión definitiva como base para el arreglo.

Los representantes de las uniones dicen que el arreglo de los mineros de carbón apresuran el arreglo de la huelga de mecánicos porque los ferrocarriles necesitarían carros de carga.

Washington, 18.—Los oficiales de la administración creen que la reapertura de los minerales de carbón de conformidad con el convenio de Cleveland se evitará las dificultades de la falta de com-

bustible durante el próximo invierno. La producción semanal será de veinte millones de toneladas; cuatro quintos de estos, serán de carbón betuminoso y una quinta parte de antracita, según el informe del secretario Hoover. Se espera que todos los minerales estarán trabajando dentro de pocos días.

Indiana, 18.—El Gobernador Gray anuncia que no permitirá el boxeo entre Dempsey y Brennan que iba a tener lugar en la ciudad de Michigan.

Dublin, 18.—Se confirma oficialmente el informe de la recaptura de Dundalk y la toma de cien prisioneros de las tropas irregulares.

Dublin, 18.—El ejército nacional capturó las poblaciones de Mallow y Mitchew después de un reñido combate en la mañana de hoy.

Galway, 18.—Las tropas irregulares abandonaron Clifden y los nacionales vigilan la ciudad. La estación inalámbrica de la Compañía Marconi situada en las inmediaciones también ha sido tomada.

Washington, 18. Los consejeros de Casa Blanca informan que el presidente Harding ha decidido

mandar el viernes a medio día al congreso una exposición de la situación del país a causa de la huelga de carboneros y ferrocarrileros sin esperar el resultado de las conferencias entre las directivas de los ferrocarrileros y los representantes de los huelguistas reunidos en Nueva York. Altos oficiales de la administración creen muy peligroso demorar por más tiempo la exposición que pone ante el congreso la crisis industrial.

Washington, 18.—El Presidente Harding ha arreglado con el comité del Congreso una sesión conjunta de senadores y diputados a la que asisten los representantes de los huelguistas ferrocarrileros sin esperar el resultado de la conferencia que tendrá lugar mañana entre las directivas de los ferrocarrileros y los representantes los huelguistas.

Pittsburg, 14.—De los 216 individuos acusados de haber tomado participación en los motines de Clifton, 78 están procesados por asesinato en primer grado.

Sioux Falls, 19.—De la penitenciaría del estado escaparon cuatro prisioneros, hiriendo gravemente al guardián y tomando prisionero a otro guardián, habiéndoselo llevado en automóvil; después le abandonaron en el camino.

New York, 12.—El Club Atlántico

Pasa a la página 4

REFORMAS ECONOMICAS

Análisis sobre la creación de la Caja de Conversión

Por el Doctor Don Francisco Cordero

Al estudiar nuestros balances económicos, no por lo que en globo arroja la exportación, que nuestra estadística, ser muy superior, a nuestra importación; sino tomando en cuenta las causas invisibles que analizamos en el artículo No. VII; vemos que *No es oro, todo lo que brilla*. Si queremos consolidar definitivamente nuestro sistema económico, sanear nuestra moneda y regularizar los cambios, busquemos los medios de tener balances económicos favorables efectivamente; es decir un balance de cuentas para lo cual es necesario que nos haga acredores y no deudores del extranjero.

1.º—Aumentar nuestra producción.

2.º—Inspirar, confianza, por una serena y estricta economía administrativa, — y por el pago de toda deuda justificada que deba el Estado.

3.º—Legislar correctamente, en el sentido de fijar un tipo de cambio favorable, para estimular la exportación, y menos alto que el actual, pero no el tipo legal del 215 que es demasiado fuerte para que pueda sostenerlo el país.

en sí, implica un gran número de problemas y sus efectos vendrán lentamente a manifestarse, mediante un plan general de protección a la agricultura, de atención a las vías públicas, eliminación paulatinamente de impuestos para los artículos de exportación, pero un plan que debe seguirse no solamente ahora, sino en la Administración siguiente y en las venideras, con constancia, con paciencia, sin quitar el dedo del renglón, unidad y constancia que es necesaria tener para obtener el resultado no inmediato, lo que casi imposible, pero si en el transcurso de algún tiempo.

2.—La confianza es el gran factor del Crédito; y esté bien manejado; desde el concepto que se le dió por los juriconsultos romanos, en que lo asimilaban a bienes materiales (bona) haciéndoles transmisibles; juega un papel importantísimo en el mando de las finanzas; y se ha adquirido tal importancia en nuestras sociedades modernas, que si ha abusado de su concepto; — pues no debemos considerarlo como un agente de la producción al igual que la tierra o el trabajo, pero si como un modo especial de producción, que movilizado

oportunamente dará un aumento ventajoso de la producción nacional; — y el cuál será la base de un buen empréstito; el que se puede obtener en las mejores condiciones posibles si hay crédito. — El empréstito originado por el crédito, puede transformarse en potente factor de producción nacional; sirviendo para pagar toda deuda vencida con altos tipos de intereses; aumentando así el Crédito y la Confianza.

3.—Esta legislación es la que tratamos de llevar a cabo con la creación de la Caja de Conversión que es la que hemos analizado en los artículos que hemos publicado. — Para terminar veamos cuales son los reparos que se han hecho y se pueden hacer a la Caja de Conversión.

A.—No es posible valorizar la moneda por medidas legislativas, aunque sea fundada la Caja de Conversión. — Eso es cierto; pero la Caja de las Condiciones que se funda tiende a valorizar la moneda,

1.º porque se le da la renta del impuesto de banano con ese objeto.

2.º—Porque tiene el poder de emitir billetes convertibles cada

colón por 0.25 oro americano o letras, por sustituir nuestro actual billete inconvertible.

Por qué no tenemos billetes convertibles? — Porque no tenemos oro suficiente para la conversión y porque el patrón de oro es muy alto para que lo pueda sostener, naturalmente el país; de tal manera que si consiguiéramos para el Banco Internacional reservas metálicas al 2.15 en suficiente cantidad para representar un respaldo de 50 por ciento en oro acuñado a ese tipo; la consecuencia de ese oro, sería un esfuerzo perdido por que emigraría lenta o rápidamente, como ya lo sabemos por experiencia propia. Por eso debemos cambiar nuestra legislación a ese respecto y debemos renunciar a traer oro anticipadamente, porque tan luego como llegue, emigraría de nuevo, dejándonos en peor situación que antes. Que venga el oro extranjero atraído por las riquezas del suelo, por las inversiones reproductivas por la seriedad de los negocios nacionales, por la seguridad que da un país bien administrado, donde no se conocen las resoluciones. La modificación legislativa la contempla la Caja de Conversión, sin

cambiar el patrón de oro actual; ella va efectuando la Conversión poco a poco sin bruscas transiciones y dando el billete que sea necesario, pero convertible a un tipo tal que no es negocio exportar el oro metálico porque da igual comprar letras al 400 por ciento; y entonces con un respaldo del 50 por ciento, puede circular oro que no emigra sino que iba de paseo, porque vuelve, atraído por nuestra Caja de conversión; si no el mismo, no vendrá otro al país para transformarse en billete nacional para las evoluciones financieras.

Las deudas externas son malas, si se hacen para gastos internos de administración, pero no importa deber si el dinero prestado se aplica a la ejecución de obras públicas reproductivas: caminos, puentes, puertos, canalización de ríos, ferrocarriles, etc. que facilitan la producción; provocan la colonización, aumentan la población y la riqueza pública.

Los otros reparos que se le hacen a la Caja de Conversión, serán el objeto del próximo artículo.

Deportivas del DIARIO DEL COMERCIO

El Gran Match de Foot-Ball de hoy en Heredia

La Partida que se jugará en la Plaza de Alajuela

HOY! y según lo dispone el cuadro de juegos de la Liga Nacional de Foot Ball, se efectuarán dos sensacionales partidas de balompié de primeras divisiones, ambas igualmente importantes para el deporte nacional, aunque la que se juega en Heredia, por contener en dicha cancha los dos equipos que por el momento van al frente de los cuadros y por las raras vicisitudes que ambos han experimentado alternativamente al jugar entre sí, será la que domine por completo la atención pública: se calcula que irán unas cinco mil personas a presenciar la partida.

Aventuráramos juicios si señaláramos cual de los dos equipos es el posible triunfador: ni siquiera nuestras simpatías, que van repartidas por igual entre los dos clubs que contendrán, hacen vacilar nuestra incertidumbre, a más de que estamos perfectamente convencidos que en el foot ball es en el juego que con más frecuencia yerra la lógica. El factor suerte casi tiene razón en estos encuentros. Entre dos equipos igualmente fuertes y comparables en todo, generará el que tenga a sus jugadores con mejor espíritu, con más completa salud, con mejor ánimo; y así, es muy común el caso de que jugadores de primera línea, verdaderas estrellas de las canchas estén durante toda una partida verdaderamente inútiles y tal inutilidad no tiene más razón que la de que un zapato aprieta y maltrata el pie, o que se ha dormido mal, o que se tiene algún pesar íntimo, una contrariedad o una preocupación que extravía las facultades del individuo.

El equipo que pondrá el Club Sport La Libertad es de primera fuerza: su línea de halves es de lo más notable, jugando al centro Bermúdez, el Poeta, calmoso y seguro, y a ambos lados Miguel Jiménez y Rodolfo Peralta, ambos respetables, especialmente Peralta.

Sus dos fullbacks son de primera fuerza: Videche, que después de haber tenido un decaimiento ha vuelto a resurgir habiendo jugado con seguridad y destreza en los últimos encuentros de equipo y Aymrich, que ha reemplazado con creces a Tabasch. En cuanto a portero La Libertad llevará a Tovar o a Buzana, posiblemente al primero. En este punto no sabemos cómo se portará el que haga de goalkeeper, pero la falta de Manuel Rodríguez es de lo más sensible. Portero diestro y admirable, un golp: recibido en una rodilla desde hace más de un mes lo ha imposibilitado para ocupar el puesto en que es verdaderamente insustituible para su división. En muchas ocasiones le hemos hecho a Rodríguez el testimonio de nuestra admiración por su esilio y su escuela, y sea en este día, en que indudablemente sufrirá viendo que no puede acompañar a sus amigos en la jornada, que de nuevo le hagamos presente nuestra simpatía al gran goalkeeper de La Libertad.

La línea de ataque de La Libertad, llevando al centro a Madrigal, dará mucho juego a las defensas enemigas las que no podrán descuidar a uno sólo de los delanteros blanco y negro. Madrigal, magnífico forward ha dado por caer en un defecto y es el de retardar mucho la bola en sus pies jugando mucho al dribling, tal vez teniendo ocasión fácil de pasar a sus alas. Como es un jugador de talla las defensas enemigas lo acosarán con empeño y la manera de burlarlas es recibir y pasar rápidamente, tarea fácil para él que puede "escurrirse" con suma maestría. Quirce, si juega, pues está bastante enfermo, tendrá a su cargo mucha labor, y ocasión para desarrollar ese juego maestro de cabeza y de pies que hace de él un interno derecho de primera fuerza. Luego Tabasch, Salvador, está en la punta, siendo el "alero" de Quirce y manteniendo inquieto al enemigo, mientras que por el otro lado Soiano y Jiménez apretarán el cerco.

El equipo contrincante, azul y negro con calzón negro, del Club Sport Herediano es uno de los equipos más homogéneos y tal vez el de mayor peso del país. Jugará, se puede decir, completo. Ruiz en la puerta, se esforzará por atajar los tiros de los delanteros contrarios, consiente en su destreza. Los fullbacks que lo defienden son notables en toda la extensión de la palabra: Beto Arguedas es en su puesto un jugador de mucha fuerza, de mucha maña y de escuela indudable; Martínez, que hará de delantero es liso e incansable y facilitará el juego seguro y pesado de la defensa herediana. Los halves son de cuidado: García, Campos y

Pacheco, los tres bien constituidos y entrenados se encargarán de dificultar los avances enemigos.

Luego tenemos la línea del ataque herediano en la que no es posible pedir una mayor homogeneidad y consistencia: al centro Gutiérrez, viejo maestro leno de estucia que, sin puntuar casi durante todo un juego, sabe poner las bolas donde las necesita su forward para shootar al goal enemigo; a la izquierda a Rosabal cuyos tiros a goal son verdaderos balazos, casi instajables, y a su extremo Bernini, magnífico centrador y shotador de mucho cuidado. Y en la otra ala, a la derecha, Claudio Arguedas, interno derecho de juego rápido y tiros fulminantes, ayudado por Brasilio Morales, joven futbolista que en su puesto es distinguido y astuto.

El encuentro resultará una partida verdaderamente digna de ser vista, pues si, dentro de las reglas, ambos equipos se proponen hacer un juego brillante lo hacen y de lo mejor que se haya presenciado. Pensamos que el juego será muy abierto, pues ambos bandos desean apuntarse la victoria, de modo que abrirán los juegos en el avance procurando acercarse al goal enemigo por las alas para centrar, ya sobre la meta. Con frecuencia, cuando un equipo quiere solamente aguantar y sostener el juego éste se hace poco movido y se estaciona en el centro, sin que por las alas se note actividad; pero en el caso de hoy ambos procurarán pisar la barrera de la defensa enemiga haciendo movimientos de bloqueo para acercarse al goal.

El otro juego es de la Liga Deportiva Alajuelense contra el Sport La Unión en Alajuela. Este match, para los entendidos, tendrá mucha importancia: se trata de dos equipos muy comparados y ambos de peso fuerte. Los de La Unión posiblemente se presenten al campo sin Gené, quien está imposibilitado por un golpe, y la falta de este jugador va a hacerse sentir. En cambio han organizado bien su equipo y si concurren todos los jugadores de la primera darán mucho que hacer a sus contrarios. Estos, por su parte, teniendo la cancha, lo que es una ventaja, podrán presentar su equipo completo y el juego se desarrollará de un modo interesante.

El equipo contrincante, azul y negro con calzón negro, del Club Sport Herediano es uno de los equipos más homogéneos y tal vez el de mayor peso del país. Jugará, se puede decir, completo. Ruiz en la puerta, se esforzará por atajar los tiros de los delanteros contrarios, consiente en su destreza. Los fullbacks que lo defienden son notables en toda la extensión de la palabra: Beto Arguedas es en su puesto un jugador de mucha fuerza, de mucha maña y de escuela indudable; Martínez, que hará de delantero es liso e incansable y facilitará el juego seguro y pesado de la defensa herediana. Los halves son de cuidado: García, Campos y

LIBRERIA ESPAÑOLA María v. de Lines
Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza.
Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. —
Apartado 314. — Sucursal en Cartago

NEURALGIA
El Linimento de Sloan se usa ahora en más de 120 países y territorios para aliviar el Dolor de Cabeza, Jaquecas, Dolor de Pecho, Resfriado, Ronquera, Influenza, Aires y afecciones similares.
Se usa en lugar de los antiguos sinapismos en una infinidad de hogares, y las botellas vendidas anualmente se cuentan por millones porque da alivio instantáneo, no requiere frotamiento, no mancha, dura mucho y cuesta poco.
PRUEBATÍPICA
La Srta. Amalia Bazo, de Barranquilla Colombia escribe:
Mi gratitud será eterna, debido al maravilloso éxito alcanzado con su valiosa preparación, el Linimento de Sloan, en el tratamiento de una neuralgia aguda facial que tuve durante 9 meses; y ya desánimaba de curarme cuando tuve la dicha de conocer su preparado.
MATA DOLORES
Linimento de Sloan

El enigma de Marte

Júpiter el mundo de los espíritus

PARIS.—En una entrevista concedida por Camilo Flammarion a un corresponsal americano, le informó que a su parecer la obra mejor que sobre astronomía haya escrito, es la titulada "Pluralidad de los Mundos Habitados", que escribió cuando tenía veinte años, y después sus estudios acerca de Marte. Este planeta le ha interesado siempre vivamente y no ha dejado de hacer estudios sobre él, no obstante que no ha llegado a publicar los últimos.

En el observatorio de Flammarion se ve gran número de mapas astronómicos de Marte, y el sabio hace observar que ese planeta "cambia constantemente de forma y que de un mes a otro se observa cómo sus canales se liman y vacían y ocurren otros cambios de orden físico curiosísimos".

"La gente imagina—dice Flammarion—que la vida en Marte tiene que ser semejante a la nuestra. Es insensato, no somos más que un pequeño planeta dentro del Universo, y no tenemos motivos para suponer que los otros tengan nada en común con nosotros".

Interrogado Flammarion sobre si es posible cambiar señales con los marcianos, contestó:

"Es posible que los marcianos no se figuren que son esas señales o pueden tener de ellas una idea que esté fuera de nuestra alcance. Esos misterios sólo podrán resolverse el tiempo y el estudio; tal vez siglos o años tan sólo".

El corresponsal preguntó al astrónomo si en su opinión es posible que existan habitantes en Júpiter.

"No—contestó—pero es posible que esté habitado por espíritus. Pero nunca debemos comenzar nuestros estudios con ideas preconcebidas. Todo debemos aprenderlo con hechos establecidos y con la mente abierta".

Entonces el corresponsal le preguntó si había seguido este sistema al tratar el asunto de la muerte y sus misterios, y su respuesta fué: "De mis estudios he deducido solamente que el alma es independiente del cuerpo y que continúa viviendo después de la muerte".

El célebre astrónomo cumplió los ochenta hace poco, pero los disimula

Conato de incendio

Anoche como a las 20 h. los pitazos de la policía pusieron en alarma a los vecinos de nuestras oficinas pues se creía que un incendio se había provocado en la casa de don José Soto.

Un cronista se dirigió al lugar del suceso encontrando la calle llena de curiosos y en actitud de prestar auxilio: de la referida casa salía una pequeña columna de humo cuando el pánico era más acentuado y se amenazaba echar abajo la puerta del Sr. Soto, cuando apareció en el balcón este señor y con voz vibrante dijo: señores agradezco vivamente la manifestación de solidaridad de mis vecinos, pero, cálmense, no es nada. Es que la sirvienta está quemando un montón de "virutas".

Los vecinos desfilaron con las cajas destempladas y el cronista quedó burlado.

Aceite Verde
Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.
cura esta penosa enfermedad
Pidase en las boticas.

Chesterfield
El cigarrillo que debe usted aprender a fumar por que su liga de tabacos turcos y americanos, mezclados inimitablemente, dan satisfacción, lo que no se consigue con ningún otro
TACK HING LUNG & Co.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

bien; camina con piso firme, la cabeza en alto y parece capaz de hacer muchos descubrimientos todavía.

Gran Circo Sáenz Frères
Pronto! Pronto!
Debut!!
de las nuevas atracciones procedentes
del
Hipódromo de New York.

GRATIS
Puede Ud. guardar un secreto? Si puede, le mandaremos GRATIS algunas alhajas de "buena fortuna", como se llevan en la India, anillo contra malos espíritus, enfermedades y mala suerte, y que atraen la felicidad en el amor y en los negocios, etc. Si se las vende o se confía su virtud a otros, pierden esa virtud. Oseamos una pocas de estas alhajas a las personas que deseen pagar el corte y montura de las piedras en sortijas con chapas de oro de 14 quilates, de forma de serpiente. Mande Ud. la medida de su dedo, en una tarjeta de papel o cinta, a la dirección de: ALL N. BARRA, Box 55, Station Rue, New York, E. U. de A. Mande Ud. sólo \$2.57 (Dro. Americano.) (Las joyas de la buena fortuna y la oración misteriosa son gratis).

7 años
de
sufrimiento



Las PILDORAS DeWITT HAN CURADO este HOMBRE

ALIVIO
DESPUES DE LA PRIMERA DOSIS

He visto un anuncio de las Pildoras DeWitt de las Pildoras DeWitt

Señor Don Amadeo Santaló, Calle de Munt. 9. PALAMOS (Gerona) ESPAÑA.
Durante siete años he sufrido de agudos dolores en las piernas lo que me imposibilitaba casi por completo el poder ir a trabajar. He ensayado toda clase de medicinas pero sin ningún resultado, hasta que por fin viendo un día un anuncio de las Pildoras De Witt hice una prueba con ellas. A mi gran satisfacción me siento mejor después de la primera caja y estoy continuando a tomar ellas con la plena confianza de que me curarán completamente de la dicha enfermedad.

La Señorita Santaló, hija del paciente, nos escribe más tarde la siguiente carta: "Mi padre se ha curado completamente después de la primera caja de las Pildoras De Witt."

Este Caballero español nos informa agradecido que después de los siete años de sufrimientos ha encontrado que las Pildoras De Witt constituyen el único remedio que le ha mejorado y debe la completa desaparición de sus dolores a las Pildoras De Witt. Las Pildoras De Witt están especialmente preparadas de tal manera que penetran al centro de los desordenes de los riñones y de la vejiga para espulsar las impurezas de la circulación, para renovar la fuerza y la energía del sistema.

Las Pildoras De Witt relevan y curan más rápidamente las enfermedades de los riñones y de la vejiga y por consiguiente con menos gastos que los otros remedios.

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS DeWITT

para los Riñones y la Vejiga

El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO.	DEBILIDAD DE	GOTA.	
LUMBAGO.	ESPALDA.	DOLOR DE	
CIÁTICA.	CISTITIS.	ESPALDA.	
CALCULOS.	PIEDRA.	LASITUD.	

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted tiene alguna dificultad en hallarlas pídale al depósito general Hermann & Zeledon, San José.

Labor de la Cruz Roja

Orden del día 20 de agosto.

1ª. Guardia de las 7.15 a las 12 hs.
Comandante: Teniente Raúl Pérez;
Cabos: Arnoldo Matheu y Manuel Mariscal.

1ª. Guardia de las 12 a las 17.

Comandante: Teniente Benjamin Umaña; Cabo: J. J. Pérez.
Camilleros: Aristides Rojas y José Le Roy.

Comisión a Heredia:

Jefe del Equipo, Capitán Enrique Chavarría. Teniente, Miguel Monturiol. Cabo Héctor Freer.

Camilleros: Constantino Rojas, Manuel Antonio Sáenz, Guillermo Chacón y Jorge Quesada.

Auxiliares: señoritas Angela Rojas y Felicia Vargas.

NOTA: El personal de esta Comisión debe estar completamente listo a las 8 hs.

Comuníquese:

(f) AQUILES MARTINEZ
1er. Jefe de la Brigada

(h) ALBERTO TRULLÁS
Srío.

Nuevas actividades en la región petrolífera de Cahuita

Llegan tres expertos mecánicos

Mañana lunes darán comienzo los trabajos de perforación que con gran actividad emprende la "Costa Rica Oil Corporation" en los campos de Cahuita, y de los que se esperan magníficos resultados.

Toda la nueva maquinaria hecha especialmente para ese trabajo, y de la cual nos hemos ocupado en números anteriores—fue ya instalada convenientemente en los diferentes puntos de estudio que los geólogos de la Compañía levantaron, y donde los cálculos hechos indican la existencia del codiciado líquido, que ha de ser para nosotros, el áncora salvadora, quizás en un periodo no muy lejano.

Animada siempre por el mismo deseo, la "Costa Rica Oil Corporation" incansablemente lucha, sin omitir sacrificio por grande que sea, introduciendo nuevos complementos, como los que anteriormente se importaron, unidos a los que el jueves pasado vinieron en el "Tolosa" y que ya fueron despachados a su destino.

El manejo de la valiosa maquinaria traída para ese especial trabajo que mañana comienza, está encomendada a tres expertos mecánicos, tres profesionales, contratados en los Estados Unidos y que tendrán bajo su control y dirección las sucesivas operaciones que de ahora en adelante se lleven a efecto en aquella zona petrolífera.

Para la próxima semana saldrá hacia dichas regiones, el Gerente de la Compañía Mr. Wilson acompañado por algunos amigos y caballeros interesados, entre cuyo grupo irá también un representante de este Diario con objeto de admirar esas grandes actividades que con doble abnegación, vuelven a reanudarse y dar luego un informe detallado de todos esos trabajos.

De Todo el País

Desamparados

La experiencia comienza a indicarnos que el establecimiento de los Patronatos, no es simplemente dorada teoría, sino que llevados a la práctica, constituyen el órgano principal de la progresión y mejoramiento de la Escuela. De este modo no resultarán fallidos los empeños del maestro que desee hacer labor intensa y eficaz ante la ayuda resuelta de su batuarde, el Patronato. Todo esto nos place sobre manera y debemos congratular al Personal Docente de Desamparados, en especial a su Director don Manuel Monge, que si de todos modos ha venido haciendo labor meritoria a fuerza de sacrificios, y cuyos resultados son los que se encargan de arrancar el más vehemente elogio, hoy, con la colaboración del Patronato, integrado por elementos de la valía de los que fungan, no está lejos el día en que la Escuela, no sólo por la categoría a que pertenece, sino por el impulso de sus componentes, marcará un glorioso precedente, a los ojos del país. Cuenta con todo el confort indispensable, que da a bergue a considerable número de niños de ambos sexos, existiendo en el mismo edificio, una bien construida cocina, con todos sus accesorios, en donde se provee de almuerzo a 35 escolares pobres y que se sostiene por medio de contribuciones de los particulares, que participan de obra tan significativa. La construcción de la cocina que costó al rededor de \$ 3,000, débese al esfuerzo del Profesor señor García Monge, a su corto paso por el Ministerio de Instrucción Pública.

El Personal lo componen normalistas en su mayoría y los que no lo son pertenecen a una categoría de maestros inteligentes e idóneos. Suman a diez las plazas de maestras incluyendo las especiales y las que ocupan doña Eilda de Rojas, doña Ceclia de Bonilla, señoritas Marta Hernández, Otilia Solano, Carmen Lidia Blanco, normalistas; señoritas Leonor Padilla María Luisa Monge y Claudia Argüello; normalista don Rogelio Solano y maestro de Canto don Rosendo Valenciano y bajo la dirección de don Manuel Monge, correcto normalista, trabajan con magníficos resultados derramando la simiente que producirá un porvenir mejor.

Del Patronato es Presidente el Presbítero don Eías Valenciano que como las demás personas que en tan honrosa y benéfica tarea le acompañan, está animado de las mejores intenciones de llevar esta Institución a la altura que le corresponde. El Patronato funciona simultáneamente con la Junta de Educación que ha venido prestando su contingente valioso.

El Patronato, desde su fundación, ha tenido sus miradas protectoras hacia la Escuela, proveyéndola de una mesa comedor, dos bancas y un surtido completo de trastos para la cocina escolar, una máquina para recortar el pelo de los niños, obsequio de un ternero que produjo \$ 73.00 y de un estereoscopio que se rifará en breve, y proyecta asimismo, junto con la respectiva Junta, la reconstrucción de una de las paredes del edificio, renovación del techo y pintura del mismo edificio, organizando un turno, cuyo producto será destinado a perentorias necesidades de la Escuela.

Puntualizada así la labor de la Escuela, del Patronato y la Junta, nos sentimos inspirados de gozo y satisfacción, inspiración que indefectiblemente motiva la idea de que, conscientes de un deber cívico, no sólo dando un caluroso aplauso a la obra de adelanto emprendida, sino que tenemos un motivo más en qué fundar la convicción adquirida de que mediante la permanencia de los maestros y sus distinguidos colaboradores, se nos ha hecho asequible una nota más, reveladora del estado de adelanto de nuestro terruño.

Para terminar estas concucidas líneas, hacemos mención de un turno fería verificado recientemente en Patronato a beneficio de la Escuela, con un magnífico rendimiento, esfuerzo loable de la maestra de ese distrito, señorita Angela Madrigal, del Patronato y de otras muchas personas de ese vecindario, que saben pesar lo que vale el mantenimiento de una escuela, templo de verdadera enseñanza.

FERNANDO LA FLOR

Guadalupanas

Sección dominical

Señ puntuales. Jamás hagals esperar. La puntualidad es la cortesía, no sólo de los Reyes, sino de todos los ciudadanos que se respetan y respetan a los demás. El calificativo de puntual que os concedan vuestros clientes o amigos vale tanto como un título universitario. El hombre puntual es generalmente tenido por hombre serio y trabajador, atento a la buena marcha de sus negocios, con el que se puede contar y que conoce su obligación y se pone en camino a la hora marcada. Es digno de una confianza que sin eso no se le daría nunca. Por el contrario, si sois informal, si decís: estaré en casa a tal hora, y luego no estáis, si os retardáis en el envío de vuestros encargos o en el pago de vuestras facturas, si no estáis nunca en la oficina a la hora que previamente habéis anunciado, pasaréis a los ojos de todos por un desordenado, incapaz de dirigir vuestra casa y de honrar vuestros negocios. Los que esperan sea en una acera, sea en una antesala, se impacientan muy pronto. Sus apreciaciones, en lo que os toca, van desprovistas de benevolencia, se irritan, se exasperan y lo paga vuestro prestigio. Les robáis un tiempo precioso; tenéis con ellos una descortesía que no os perdonarán, y en otra ocasión prescindirán de vuestro concurso para no sufrir de nuevo el tormento de la espera que acabáis de hacerle experimentar. = Silvain Roudés.

Nueva vía

Durante la semana que termina hoy se han hecho los trabajos del caso para que quede abierta al servicio público, como en efecto se ha quedado, la nueva calle que comunica a San Vicente con Guadalupe, si bien es cierto que ya había gran parte de esa misma calle prestando sus servicios al público; no obstante eso ambas localidades están de plácemes por el motivo antes expuesto.

Según decires

Se está desarrollando en ésta un verdadero y auténtico catálogo de epilepsias, etc., etc., pero la que más extragos está causando es una especie de ticsura profunda y maligna no ya en la nuca, sino en los bolsillos. Hay quien asegure que la ticsura es propia del invierno y las otras afecciones propias del tenaz verano en que nos encontramos; luego, ¿en qué quedamos?

Orosi

Ayer a las 10 horas y 30 minutos tuvo lugar un match de foot-ball en Cachi, entre las primeras divisiones del Club Almirante de este lugar y el Guabito de aquella población.

El match estaba dedicado al caballero don Pedro Alvarado, quien debido a la enfermedad que lo tiene postrado en la capital, no pudo asistir a la fiesta deportiva, excusándose por medio de un atento telegrama.

Los deportistas de aquí fueron recibidos por don Alfredo Monge, maestro de Cachi, quien había hecho la invitación; y de sus finezas y atenciones los muchachos se manifiestan muy agradecidos.

El juego comenzó a las 10 horas y 30 minutos, como arriba se deja dicho, haciendo lo posible cada equipo por dominar a su contrario. Un saque de reparación dió a los de Orosi el primer punto. Puesta de nuevo en juego, la bola entró otra vez en el marco de los de Cachi, marcando un segundo punto a favor de los almirantes.

En el segundo tiempo ambos equipos se dedicaron a la defensa, terminando la partida con dos puntos hechos por el Club Almirante contra ninguno de los del Guabito.

En un salón de la Escuela de Cachi, don Alfredo hizo servir un refresco a los jugadores, prometiéndoles a los muchachos de aquí, honrarlos con una próxima visita que ellos desean cuanto antes para recompensarle sus atenciones.

CORRESPONSAL

Orosi, 16 de agosto de 1922.

Buzón de cuestiones

¿Cuál es el animal que hace a sus hijos con las patas?

Llamada a las personas de buena voluntad.

Nos permitimos llamar la atención de los señores educadores de la niñez con respecto a los párrafos que encabezan esta correspondencia, del sabio escritor Silvain Roudés, en los cuales se trata de la puntualidad, toda vez que la falta de ésta es una verdadera calamidad en nuestros tiempos, por cuyo motivo a estas horas hay quienes se abstienen de comerciar, construir, contratar, etc., y acaban por abandonarlo todo antes de tener que dárseles con granujas.

ALLEGRETTO.

Las

Hemorroides

Se curan radicalmente con el uso de la

POMADA MIDY

Y LOS

SUPOSITORIOS MIDY

Adreno-estipticos

Remedio muy eficaz; de uso fácil y aseado, gracias a la cánula rectal adaptada a cada tubo

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

LABORATORIOS MIDY
9, Rue du Compt. Rivière
PARIS

Representantes en Centro América: J. JULY & Co.

Agentes en Costa Rica: SASSO Hnos

"LA FLORESTA"

Fábrica de Cacao, Café Molido y Cigarrillos marca "La Floresta" Renovación constante de abarrotos y mercaderías. Rudesindo Montero C. Cuesta de Moras - Avenida Central Ets

LA ALHAMBRA

Almacén de Tejidos y Abarrotos

PAGES & Cia

Tabaco Iztepeque. — Loza de Toda clase — Escobas para patio, extranjeros Cigarrillos «Susini». — Puros habanas y Jamaica.

Pinturas, Aceite, Aguarrás.

La fiesta del Ateneo de Costa Rica en honor de México

Hay mucho entusiasmo por la velada que los distinguidos miembros del ateneo de Costa Rica están organizando con objeto de rendir un tributo de homenaje y de simpatía a nuestra hermana, la República azteca.

Pronto publicará la comisión organizadora, el respectivo programa, indicando el día que ha de verificarse.

El Ateneo ha entrado en verdadera actividad, pasando el correspondiente aviso a los nuevos socios, siendo muy posible que todos ellos cumplan con el rito reglamentario de presentar en trabajo académico.

Todo esto viene a estimular a nuestros jóvenes intelectuales y proporcionan a la vez veladas muy interesantes.

Más detalles sobre la oferta de los \$ 5000.00 al que capture a un extranjero

Ampliando nuestra información de ayer sobre este asunto, informamos que el personaje a quien se busca se encontraba el 1° de agosto en un lejano cantón del país.

Es un sujeto de unos treinta años de edad, habla tres idiomas y aparenta una buena educación. Tiene aspecto de mulato aunque se ignora su nacionalidad.

En el mes de julio estuvo en "El Pozo" en compañía de un chibicano y trabajó en las fincas de los Webb y del señor don Victor Mora. Durante varios días mantuvo buenas relaciones con el Agente Principal de Policía, quien ignoraba los antecedentes del extranjero.

Algunos días después el Gobierno

de Costa Rica envió un destacamento a capturarlo, lo cual como se sabe, no se pudo llevar cabo.

El periodista a que aludimos ayer y el señor Diplomático encargado de entregarle los \$ 5000 a quien entregue al reo, se encuentran muy extrañados de que este asunto haya ido a parar al carnet de nuestros cronistas.

Por otra parte, es casi un hecho que el comerciante a quien se le ofreció la empresa, la lleve a cabo.

Ese señor conoce muy bien la región y tiene detalles del lugar donde se esconde el reo. Posiblemente salga dentro de una semana y lo acompañen algunos jóvenes capitolinos. Seguiremos informando de este asunto.

Homenaje al Lic. don Albino Villalobos

Un grupo de amigos del Lic. don Albino Villalobos Promotor Fiscal de la República, le obsequiará próximamente con una suntuosa comida como un homenaje de simpatía.

Este homenaje es con motivo del triunfo alcanzado por el Lic. don Albino Villalobos, en el famoso asunto del señor Castro Quesada.

Advertencia

A nosotros se nos dá más descuento porque importamos grandes cantidades de Lasa y Cristalería, por eso le ofrecemos más barato.
Jaime Carranza
Avenida Central Este.

Una boda

Se nos ha dispensado la atención que mucho agradecemos, de participarnos la boda de don Adolfo J. M. Vinckow Vayer con la señorita María Cristina Granados Solera.

Nos complacemos en formular vivos votos por la ventura de los contrayentes.



SUNSET

Colorantes de distinción usados hoy con gran beneficio en todos los hogares.
Pida solamente

Colorantes SUNSET

Gran velada en Heredia

Nuestro muy activo corresponsal en la ciudad de Heredia nos situó anoche telegráficamente que hoy en la noche se efectuará en la Escuela Normal una gran velada a beneficio del Corazón de Jesús.

El servicio de camiones de la Costa Rica Motor Co. funcionará hasta las veinticuatro horas (doce de la noche). Los organizadores de la velada muéstranse muy satisfechos, y el entusiasmo público por asistir al acto es muy grande.

Sensible fallecimiento

Ayer a las 17 hs., falleció en esta ciudad la estimable señora doña Altargracia Ureña de Aguilar, esposa de don Otoniel Aguilar.

Fue la extinta una persona muy honorable.

A la familia doliente le damos nuestro pésame más sentido.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100

JESUS MARIA CASTRO V.
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Teatro Moderno Proscrito por amor

Un enamorado que tiene deshecho el corazón por el desengaño a quien la traición de un compañero ha alejado de la patria, no puede encontrar consuelo sino en una muerte heroica. Al pelear denodadamente por su patria, toda su intención era terminar el drama de su vida en los campos de batalla, envuelto en los pliegues de la bandera y teniendo por único trofeo una condecoración, que, con sus últimos recuerdos enviaría a su madre adorada.

Pero luego toda la decoración cambia y la cinta se desarrolla con un inesperado desenlace que da encanto permanente a la exquisita cinta que esta noche se estrena en el Teatro Moderno.

Su principal intérprete, la joven prometida del soldado, es la notable estrella Pearl Sheford, de la "Select Pictures".

A las 4 p. m. se exhibirá la INCOGNITA VICTORIA, por Ethel Clavion, de la "Paramount" y a las 7 AMOR BURLADO, por Carmel Myers. En las dos primeras matinees continúa LAS HUELLAS DEL TERROR.

Pida gusto

Si quiere muebles finos, fuertes elegantes y al último estilo.
Garantía completa.

Enrique Gómez Coto
50 varas Este de Mr. Lindo

Hecho de sangre en B. Aires

Se nos informa que en Buenos Aires, Cantón de Osa se desarrolló hace algunos días una tragedia sangrienta en la cual figuran una mujer llamada Andrea Vega y dos sujetos conocidos por Simeón Abarca y Cástulo del mismo apellido.

Parece que la Vega rompió el compromiso matrimonial que tenía con Simeón y huyó para un caserío vecino con Cástulo.

Sentido fallecimiento

Don Salvador Arauz

Ayer falleció en esta capital el conocido comerciante puntarenense don Salvador Arauz Samudio.

Fue el extinto un hombre de empresa que mediante su esfuerzo llegó a conseguirse una buena posición social.

Los funerales se celebran hoy a las 10 horas en la Iglesia de la Dolorosa de donde saldrá el cortejo hacia el Cementerio General.

Le damos el pésame a la viuda doña Elvira de Arauz y a sus hijos Salvador, Manuel, Alfredo, Leonor, Elvira, María, Teodora y demás familia.

Cablegramas

Viene de la página 1
tico Republicano ha concedido licencia para un boxeo en los patios de palo y anuncia que Harry Wils ha convenido boxear contra Jack Dempsey en 15 rounds por el campeonato de peso fuerte. El encuentro debe efectuarse en octubre próximo, el doce, si ambos contrincantes convienen en esa fecha.

Washington. — El Presidente Harding en su manifiesto a la sesión conjunta de las Cámaras asegura que la administración está resuelta a usar toda la potencia del Gobierno para mantener los transportes ferroviarios e impedir que los huelguistas dañen la vía o la propiedad de los ferrocarrileros.

New York. — Los agentes fiscales hicieron un registro en todos los cafés cantantes y notificaron a los propietarios que no permitieran el uso de botellas pajas en que pudiera llevarse licor embriagante en los bolsillos.

En el Colegio de Abogados

El miércoles próximo comenzará el señor don José Balta la serie de conferencias que promete dar sobre legislación minera.

Se invita a los señores abogados, estudiantes de Derecho y demás personas interesadas en esta clase de estudios para que se dignen asistir.

Manuel Sáenz Cordero

ABOGADO Y NOTARIO

Apartado 1078 503 Teléfono 432

Medicaturas del pueblo

Fue aceptada la renuncia presentada por el doctor J. Zeledón Alvarado del cargo de Médico del Pueblo de los Cantones de Escasú, Santa Ana y Mora, dándole las gracias por sus valiosos servicios.

Por acuerdo de ayer fue nombrado el doctor don Romón Gallegos Quesada, Médico del Pueblo del Cantón de Palmares.

El templo del Sagrado Corazón será construido donde está la Primera Sección

Como doña Cristina de Keith, donó el lote en que actualmente se encuentra la Primera Sección de Policía, a la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús para la edificación de su templo, se presenta ahora la dificultad para el Gobierno del traslado de esa Comandancia a un punto y edificio que reúna todas las buenas condiciones del caso.

Sobre este particular, recordamos, que en los tiempos del Licenciado Alfredo González Flores, se pretendió instalar esa Sección Primera de Policía en la parte NO de la Capital, o sea en el Barrio de Aranjuez, por los siguientes motivos:

1.º—Para desentralizar la fuerza de policía, con objeto de hacer un mejor servicio.

2.º—Porque la ciudad tiende a extenderse hacia el Este, y pronto ese barrio será el lugar céntrico capitolino.

Sería muy conveniente meditar bien este asunto, sin despreciar las razones que ya en años atrás fueron sugeridas, pues nada más a propósito que ese barrio para el traslado respectivo.

TEATRO MODERNO

Domingo 20 DE AGOSTO 1922

1 y 2.30. Episodios 13, 14 y 15 de
Las Huellas del Terror

4 p. m. — La grandiosa película
La Incógnita Victoria → POR ←
ETHEL GLAYTON

A las 7 p. m. Grandioso Exit!!
Amor Burlado

A las 8.30. SOBERBIO ESTRENO
El Proscrito por Amor → POR ←
PEARL SHEFARD

Altargracia Ureña de Aguilar ha muerto

Su esposo Otoniel Aguilar, su madre Matilde Ureña de Góngora, y demás miembros de la familia doliente al participar a sus amistades tan sensible acontecimiento, les ruegan se sirvan acompañar el Cortejo que saldrá hoy a las 11 horas de la Iglesia de la Dolorosa hacia el Cementerio General.

San José, 20 de Agosto de 1922.

NO COMA MOSCAS!!
Exija la tarjeta de representación a los agentes de la Carnicería Higiénica. No se deje sorprender que es contra su salud.—25 varas al oeste del Banco Internacional.

Quong Tai Chong & Co.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. B.

Humorísticas Dominicales

El nuevo Inspector de Hacienda



Coronel Héctor Zúñiga

Héctor, que nuestra bandera allá en Coto levantó y que hace poco agarró, como en una ratonera, una, pero verdadera pisisigaña de guaro diputadil—¡Caso raro, como comprende cualquiera!

Los Diplomáticos



Don Ernesto Casaus

Ya regresa don Ernesto de su Isla, bienvenido, pues él aquí es muy querido. Recibámoslo con esto, y será bien recibido.

Los Diplomáticos



Don Miguel Cárdenas

El amigo don Miguel ha venido de Managua, capital de Nicaragua, si nuestra memoria es fiel. Hombre simpático él y en diplomacia versado, todos vemos con agrado que aun trabajando con Guerra tenga paz en esta tierra que al fin será su El Dorado.

Los Diputados



Don Moisés

El gran Moisés Aguilar a quien se quiere tragar por cuestiones de un centavo más de un diputado bravo de los de armas tomar Pero siempre el gran Moisés El gran Espartaco es. Y aunque le digan que Esparta es la que de todo se harta. Moisés, allá en El Hogar es don MOISES AGUILAR.

Disisigaña dominical

Las ocho—y sin embargo me desvela que unos niños entonen la canción que dice *Matarilerilerón*, lo mismo que cantaba yo en la escuela

Las doce—y he leído una novela, jugado con la lora, el perro y con mis tres chiquillos, que por dicha son sanos e inteligentes—Una tela.

De araña, en el zenit de mi aposento aprisiona mi vago pensamiento cual si fuera una mosca. Ya he leído

Cuatro *Diarios* insulsos—Me levanto, me doy un baño y en el baño canto los funerales del *Domingo* ido...

MANO-LITO

Puede que sea verdad

Dicen que ya don Tomás, excelente financiero, ha logrado hacer que venga ese necesario empréstito. Con él saldremos de apuros tantos pobres *beneméritos*, que aunque no somos empleados de la Banca o el Comercio y mucho menos de los que chupan del Presupuesto, esa *gurbia* poco a poco, se repartirá con éxito: se pagarán muchas cosas, se pagarán muchos sueldos, se le pagará su *Dulce* al caliente Luis Demetrio. Y a este pobre que suscribe tal vez le toque algún *peso*.

(MANO-LITO)

Servicio radiotelegráfico

En esta próxima semana llegarán al país todos los implementos necesarios para la instalación del servicio inalámbrico del que son concesionarios los jóvenes ingenieros

don Ricardo Pacheco y don José J. Carranza Volio.

Con esto el Comercio y la Prensa obtendrá un beneficio ventajoso, pues el servicio será amplio recibiendo mensajes diarios de todas partes del mundo.

Se instalarán varias estaciones en distintos lugares de la República.

Castigos a Alemania por la falta de pagos

Las primeras medidas de castigo que serán impuestas por el Premier Poincaré a Alemania, según noticia que hemos recibido de París, por haber dejado de pagar los alemanes sus deudas de antes de la guerra, se harán sentir más en Alsacia y Lo-

rena que en el resto de Francia, porque de los 1.200.000.000 de francos que reclaman los franceses de Alemania, la Oficina de París que liquida estos reclamos ha cobrado todo menos unos 100.000.000 millones, pero la oficina de Estrasburgo que recibió reclamos por un total de dos mil millones de francos tiene todavía que cobrar la suma de ochocientos millones de francos. El Comisario General de Alsacia

y Lorena promulgó un decreto el sábado prohibiendo la retirada de cualquier cantidad de bonos o acciones, el cobro de cupones o la retirada de fondos en relación con la cuenta de depósitos en los bancos que están a nombre de ciudadanos alemanes. Estas cuentas de depósitos se consideran secuestradas desde el momento de la promulgación del decreto.

BASE-BALL



Por BORICUA

GRAN DESAFIO PARA HOY DOMINGO EN LA PLAZA GONZALEZ VIQUEZ, A LAS 9 a. m.

Nueve Fuertes

contra Marineros Americanos (De los Hidroaviones)

Habrà música.
La Cruz Roja pondrà sillas por las cuales cobrará la suma de 25 céntimos.

Vimos a los marineros practicando en la Plaza Viquez el sábado. De dicha práctica podemos deducir la poca esperanza de poderles ganar.

El pitcher principal es el mejor de la zona del canal, por lo menos el capitán de esa novena me lo manifestó así, pero él se encuentra pesimista porque hace tres meses que no practican. Desde luego que traen

varios pitchers, lo mismo que catchers.

Gustó mucho la práctica que tuvieron al bate, especial elegancia en la elasticidad del cuerpo (swing).

En el fielding son de primer orden.

Última que el Capitán Crespi no estuvo presente para que probase el pastel que se les espera a los "9 Fuertes".

El promedio del pitcher principal es el más alto en los campeonatos de la Zona del Canal.

688

es el Teléfono
del
Diario del Comercio

A los colombianos residentes en C. Rica

CONSULADO GENERAL DE COLOMBIA EN COSTA RICA.

En cumplimiento de lo prevenido por la ley, este Consulado excita a todos los señores colombianos residentes en Costa Rica, que hasta el presente no se hubieren inscrito como tales en el Registro respectivo, a pasar a esta oficina a cumplir con esa obligación, a fin de hacer reconocer sus derechos como ciudadanos colombiano.

San José, Costa Rica, 10 de agosto de 1922.

ELOY TRUQUE

Apuesta

Apuesta una Pertenencia de Petróleo a su valor (\$ 700) a que la partida de Foot Ball de hoy entre LA LIBERTAD y LOS HEREDIANOS la pierda LA LIBERTAD.

EL JOVEN AUDAZ

Nota: en la Redacción del DIARIO DEL COMERCIO informarán.



La edad para jugar al Tennis

Algunos ejemplos

Hay aquí muchas personas amantes del Tennis, pero dicen no jugar por ser muy viejos, dicen ser viejos porque tienen de 35 a 40 años, el otro día, entretenido leyendo un libro de Tennis, vi un artículo con el siguiente encabezamiento: *La edad para dejar de jugar Tennis.* En parte decía: Desdichadamente hay una tendencia en América para considerar el Tennis un juego de jóvenes. Muchos jugadores hay de 30 años y hasta menores que se consideran por edad ya veteranos. En muchas ocasiones oímos decir de muchos de estos jóvenes que han dejado el Tennis para jugar Golf, por creer que el ejercicio rápido, les hace mal y perjudica su organismo.

Esta actitud es rara verla en Inglaterra y Escocia, donde uno puede ver a hombres de cuarenta, cincuenta, sesenta y a veces hasta de setenta años jugando partidas de Tennis; no sólo juegan dobles, pero hasta simples.

Por esta razón muchos preguntan: "¿Cuándo se debe dejar de jugar Tennis?"

El señor A. E. Clawler, escritor inglés, dice que el tiempo para dejar este deporte es cuando uno se muere. Hay por ejemplo muchos hombres ilustres verdaderamente viejos que todavía juegan al Tennis y con gusto; entre ellos tenemos a Balfour, el célebre hombre de Estado de In-

laterra que tanto se distinguió en la Conferencia de Washington, quien hoy día tiene setenta años y que todavía juega partidas con un niño. Ritchie tenía casi cincuenta años cuando se ganó a Williams en 1921, el rey de Suiza, de casi 65 años, y así hay muchos otros.

Prueben pues los hombres que dicen ser viejos este gran deporte y verán que sólo lo dejarán cuando les llegue su última hora.

JOSELITO

Para Calzado fino y elegante
LA GIOCONDA
APARTADO 150
El más económico por su duración
FRENTE AL BANCO INTERNACIONAL

Se aprueba un contrato

El Ejecutivo acordó aprobar, con las modificaciones introducidas por esta Secretaría, y sin responsabilidad alguna para el Gobierno, el contrato celebrado entre los señores Gobernador de esta Provincia, Lic. don José Luján Mata, debidamente autorizado por la Municipalidad de este cantón central, y don Carlos de la Paz, para la construcción de un hipódromo y campo de juegos deportivos en La Sabana, el cual por separado se publica.

PIDA

Vermicida ASTOR

en las Boticas la "Española" y la "Violeta" de ASTORGA Hnos.

Maestras casadas y maestras solteras

Ya que "Una Normalista" se propone convencer a "Stella" de la superioridad de las maestras casadas sobre las solteras, yo quisiera preguntarle. Las maestras casadas van a la escuela por puro amor a los niños?

—Puede una lámpara alumbrar dos aposentos?

—Es moral que una mujer mantenga a su marido?

—Es justo que las normalistas guarden sus niños para la historia?

En qué es superior la maestra casada?

BACHILLER

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES
Sabe a YERBA BUENA
BOTICA ORIENTAL

Verdadera ocasión



Calzado esid. de hombre a \$ 22

Un sabio japonés demuestra que el alma humana es invisible

Mr. Ichiro Siskar instructor de lengua y profesor de español en la escuela colonia de Kolshikawa en el Japón, pretende haber descubierto la teoría del absolutismo, completamente opuesta a la teoría de la relatividad de Einstein.

Desarrolló la idea de explicarse el universo por medio del absolutismo mientras se dedicaba a estudiar los diferentes métodos de enseñar la gramática a sus discípulos.

Cuando el profesor Sakai fue entrevistado por un representante del "Nichi" dijo: "Me ha sorprendido profundamente el que hombres de ciencia de tan vasta ilustración como el profesor Einstein, no hayan descubierto la teoría del absolutismo, en lo que yo no tuve mayores dificultades. Las teorías de Kant y Sócrates son una insignificancia al lado de la mía, que promete revolucionar al mundo de la Medicina, de la filosofía, de la Física, de la Economía Política y de la Religión.

Lo que me causa mayor satisfacción es la idea de que la teoría que he descubierto es capaz de llegar hasta la base del monismo.

La teoría del absolutismo, demuestra hasta la evidencia, la realidad de las concepciones del alma, del cielo, del infierno y de otras ideas de las que se burlan los adeptos de la doctrina del monismo, que las consideran como el producto de cerebros enfermos. La teoría de la relatividad no puede ser explicada si no es por medio de profundas meditaciones matemáticas en tanto que la teoría que yo he descubierto es sumamente fácil de explicar.

De acuerdo con los principios de mi teoría, el alma es una cosa tan visible como las más visibles que existen en la tierra.

Nuestros ojos, nuestra boca, nuestras manos, nuestras piernas y los colores y todo lo demás que existe sobre el planeta no son cosas muertas sino que viven intensamente. De la misma manera, el cerebro, que en si mismo es una cosa muerta, se convierte en una cosa viviente cuando se pone en contacto con alguna cosa y esa cosa es el alma. El alma es una cosa invisible pero que se puede volver visible cuando se pone en contacto directo con el cerebro, que a su vez, es otra cosa muerta."

"Fotos en particular"

Sabor delicioso del rico tabaco turco ligado a perfección con hojas de Norte América de suavidad incomparable. Por eso

"Satisfacción"

Chesterfield

CIGARETTES

—de los mejores tabacos turcos y norteamericanos, ligado.

80 centavos el paquete

LIGGETT & MYERS TOBACCO CO.

PEDIR
en todos los Cafés
un cuarto
VICHY CÉLESTINS
un cuarto
VICHY HOPITAL



Manantiales del Estado Francés.

DEPOSITO DE MADERAS
de S. SARAVIA, Sucs.

Ofrecemos un gran surtido permanente de maderas del Pacífico de PRIMERA CALIDAD para construcción

150 VARAS AL SUR DEL HOTEL WASHINGTON

El Concierto del tenor Salazar El 15 de setiembre en Alajuelita

Precios de Mercado
Artículos de primera necesidad

- Arroz.—32 y 34 colones el quintal de primera clase; de segunda a 29 colones. Hay existencia.
- Manteca.—86 colones el quintal. 1 colón libra.
- Dulce.—6.50 colones el quintal. Tiende a la baja. De Poás (empacado) 15 céntimos la tapa.
- Azúcar.—19 colones el quintal de buena clase.
- Harina.—58 colones el bulto.
- Fideos.—45 colones el quintal. 50 céntimos libra.
- Café.—(Molido) 75 céntimos libra, Cacao.—1 colón libra. (Molido).
- Cebollas.—(Canarias) 32 colones el quintal. 35 céntimos libra.
- Jabón.—Diferentes precios. Ha bajado notablemente.
- Mantequilla.—2.50 colones libra.
- Queso.—(De mantequilla) 1.25 libra.
- Bagaces: 75 céntimos libra.
- Almidón.—40 céntimos libra.
- Frijoles.—20 céntimos libra. 120 colones fanega.
- Maíz.—60 céntimos cuartillo.
- Papas.—(De Cartago) 60 céntimos cuartillo.
- Sal.—6 y 7 colones el quintal.

Punto final
"A Stella"

Acepto, gentil contrincante, su invitación a dejar el problema de las maestras casadas y solteras en manos de un distinguido grupo de profesores, pero haciéndole dos observaciones.

1ª.—Que como una consideración para ellos, usted tenga la fineza de firmar su artículo, pues pudiera ser que por este motivo no le contestaran. No quiero creer que usted tenga duda en hacerlo.

2ª Le agradezco que me reconozca la razón aunque al retirarse de la arena, lo haga disparando el último cartucho y dejando la plaza en ruinas, después de pedir la intervención.

"UNA NORMALISTA"

Nota: Uno de los profesores a quien usted se dirige, también desea saber a quien tendrá el placer de contestarle.

U. N.

JOSE CHENG APUY & Co.
El más antiguo de Puntarenas
Almacén de Primera Clase

El Concierto del tenor Salazar

Don Carlos Fernández M. Representante del Tenor Salazar, nos ha dicho que el Concierto de su representado se efectuará el domingo próximo y que posiblemente colaboren los artistas Soto (Longino) y Castegnaro.

También es un hecho que el Sr. Salazar dé un concierto en Cartago.

Alajuelita ha despertado; Quizás nunca hemos visto un 15 de Setiembre en esta como el futuro. Para ese día, según programa que circulará, están los números siguientes: Aparte de los muy lucidos e importantes juegos y cantos que prepara el Sr. Director de Escuela don Félix Acuña, tendremos carreras de caballos, de cintas, las que bordarán simpáticas señoritas de Hatillo y de este lugar, dos matches ya concertados entre los teams RECREO de la Sabana, y SAN JOSE de la Capital contra el 15 de ENERO de Alajuelita, dedicado al señor Jefe Político y a la Municipalidad, baile en el Salón Escolar y otros jolgorios más. Sobre las carreras de caballos se cruzan buenas apuestas y correrán

las bestias el VELOZ de Luis Badilla, el TRAGA PASO de Adán Hidalgo, la COLOMBINA de Constantino Monge, el MATISADO de Graciliano Mora y la FLECHA de Guillermo Mora. Carrera de cintas: las bordarán 15 señoritas y para correrías los 15 jóvenes que anoto: Fausto Mora, Víctor Badilla, Tulio Solano, Adán Hidalgo, Rogelio Rojas, Juan Mora, Angel Badilla, Tino Monge, Roberto Badilla, Ramón Garro, Fausto Torres, Jaime Torres, Tino Torres, Jeremías Morales y Ramón Barrantes. Los matches los amenizará la filarmonía.

Otras muchas atracciones.

Corresponsal

Millares son ANÉMICOS
sin darse cuenta de ello. Necesitan **HIERRO NUXADO**
que contiene hierro orgánico y glicofosfatos en forma de rápida asimilación por el organismo DE EFECTO RAPIDO Y SEGURO
(Pruébelo para Convencerse)

Hierro orgánico es uno de los principales elementos productivos de vitalidad. Es el hierro en la sangre lo que extrae el oxígeno de sus pulmones. Este oxígeno se une con los alimentos digeridos a medida que estos se absorben en la sangre, del mismo modo que el fuego se une al carbon, produciendo tremenda fuerza y energía. Sin hierro en la sangre lo que Ud. come simplemente pasa por el cuerpo sin hacerle ningún provecho.

Distribuidores:
THE COSTA RICA MERCANTILE Co
San José — Costa Rica

JARDINERIA LA CAMELIA
Teléfono No. 172
FRANCISCO AVILA
150 vs. al sur de la Iglesia de la Dolorosa
SAN JOSE, C. R.

Gratis Para Hombres

El Nuevo Maravilloso Método para Producir Vigor y Fuerzas Juveniles.

Es nuestro deseo de llamar la atención de cada uno de nuestros lectores sobre un notable descubrimiento científico que ofrece una oportunidad para el completo restablecimiento del vigor varonil por un medio seguro y rápido. Miles de hombres que probaron



varios otros métodos, tratamientos internos y externos y fracasaron, han usado este nuevo científico método con resultados verdaderamente magníficos. Diríjase a nosotros por este admirable descubrimiento en caso de estar total o parcialmente impotente. Diríjase a nosotros en caso de estar vigoroso, pero deseando aumentar su vigor más aún. Este método es distinto de todo otro método conocido. No se introduce nada al estómago; nada se aplica. Escribanos, no importa cual sea su edad. No pierda más tiempo; obre hoy, ahora mismo. Envíe V. su nombre y dirección a la International Pelmette Co., 3104 Michigan Ave., Dept. 5A, Chicago, Illinois, E. U. de A., y se le enviará inmediatamente por correo y sellado de modo que no haya publicidad, detalles ilustrados.

OJO

Pida calzado fino, elegante, fuerte, cosido o clavado, para señoras, señorita, caballeros y niños en la "Estrella Infantil" de don José María Granados.

Programa

de la música que ejecutará la Banda Militar hoy en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA DE TROPA

- 1ª.—Excelsior, Obertura; Reynaud.
- 2ª.—L'Escarpollette, Obertura; Barns.

CONCIERTO

- 1ª.—Polonesa Militar; Chopin.
- 2ª.—Mi Patria, Obertura; Langlois.
- 3ª.—In Lovers Lane, Idilio; Pryor.
- 4ª.—Tannhauser, Selección; Wagner.
- 5ª.—Bajo el Cielo de Hawaii, Fox-Trot; Rose.

San José, 20 de agosto de 1922.

El Director,
CESAR A. NIETO

Gacetilla social

Con los pasteles y pasteles de la fábrica de don Moisés Artavia, podrá Ud. satisfacer el gusto de su novia. No olvide que son los preferidos por todos.

Hable al teléfono 269

GRATIS
Remitiremos nuestro último catálogo 6, conteniendo artículos para señoras, caballeros y niños a precios bajos. Escribanos y a vuelta de correo lo recibirán.
THE DECO Co., 13, 15, 17 WHITE ST., NEW YORK

La entrega de la leche

en la Estación del Atlántico

Hemos observado que la leche que llega de Cartago todos los días en el tren de la mañana, es entregada en el momento preciso en que los pasajeros pasan por la acera correspondiente, y no sería nada esto sino que los recibidores colocan sus tarros en la misma acera, viéndose los transeúntes en dificultades para pasar.

También debemos llamar la atención de la higiene, pues se dejó percibir un olor desagradable motivo creemos se deba al poco aseó que se hace en ese lugar.

Esperamos que estas observaciones sean atendidas tanto por la higiene como por la policía y se le dará una organización mejor.

Con \$ 10.00 puede Ud. obtener una Máquina de Escribir de las mejores marcas

Hágase socio de los Clubs de Máquinas de Escribir RECONSTRUIDAS, EXACTAMENTE COMO LAS NUEVAS. El Club consta de cien socios. Cada uno cotiza DIEZ COLONES semanalmente. Cada semana se obsequiará por sorteo una máquina entre los cien socios. El favorecido queda libre de todo pago subsiguiente y obtiene una máquina de escribir de la marca contratada.

El socio que haya cotizado treinta cuotas sin ser favorecido recibirá asimismo una máquina de escribir.

Regalamos todos los domingos una Máquina de Escribir de la marca que más le agrade **J. F. Forero & Co.**

25 varas al Oeste del Hotel Francés

Agente en Limón: Víctor Manuel Salazar.
Agente en Puntarenas: Francisco Luis Enríquez.
Banquero Depositario: BASILEO ACUÑA

¡SALVE EL 50% EN SUS CAMISAS!

COMPRANDO DIRECTAMENTE DEL FABRICANTE. Catálogo en español GRATIS

Una de las más Grandes Fábricas de Camisas en los EE. UU., establecida hace 25 años, vende directamente al consumidor, ahorrándole un 50% en sus compras. Nuestra extensa línea de más de 200 estilos no admite competencia en la variedad de telas y modelos de última moda. Está reconocida nuestra Marca de Fábrica "Madison" como una garantía de mejor hechura, tamaño, asiento y calidad. Satisfacción completa garantizada, o devolución de su dinero. Nuestras referencias: Cualquier Banco o Agencia Bancaria de los EE. UU. o de esa República. Solicite hoy mismo nuestro último catálogo descriptivo, en español, que enviaremos completamente gratis y franco de porte al recibir de su dirección clara y completa. **MADISON SHIRT CO., 505 Broadway, New York City, EE. UU.**

Royal Bar Su nuevo administrador ofrece a sus clientes y al público en general grandes mejoras en el servicio de refrescos, té, café, etc. y sus favorecidos serán atendidos con mayor esmero.—J. I. Beavers

ESTREÑIMIENTO
Curado con la **CASCARINE LEPRINCE**
ACCION REGULAR — LAXANTE PERFECTO
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
D' M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS

Representantes en Centro América: J. Pauly & Co. Agentes en Costa Rica: Sasso Hnos

CLORO-ANEMIA
IODURO de HIERRO INALTERABLE

PILDORAS y JARABE
BLANCARD
ESCRÓFULAS, DEBILIDADES
COLORES PÁLIDOS
LINFATISMO, RAQUITISMO

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld
PARIS

APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Agentes en Costa Rica: Sasso Hnos.
Representantes en Centro América: J. Pauly

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

DIARIO DEL COMERCIO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

VENDO O CAMBIO por una finca, una casa en San José que vale \$ 8.000.— Antonio Serra. Apdo. 770. Teléfono 300.

NEGOCIO de Pulpería y Taquilla se vende uno por tener que ausentarse su dueño. Magnífica oportunidad.—Para informes Ap. 107 o en estas oficinas.

Bolsas de papel, Sacos de yute y Queso de Bagaces, ofrecemos a los mejores precios de plaza. 150 varas al Sur del Hotel Washington, S. Saravia, Sucs.

Tengo encargo de colocar \$ 30.000,00; de comprar una casa algo grande en esta ciudad, al mismo tiempo vendo un surtido de muebles a precios de ocasión que está en casa de don Juan R. Acuña y también esta casa se hace cargo de reparar y hacer toda clase de muebles y baules, del más sencillo hasta el más exquisito gusto y vendo varias propiedades.—Arón Asch, 25 varas al Sur de la «Proveedora.»

MADEREROS: Si quieren Uds. alistar y aserrar maderas con prontitud, llévenlas a «El Laberinto» donde se le atenderá honradamente. Gran existencia de maderas de toda clase para la venta. Fabricación de puertas y ventanas.—Struk y Alvarado, Propietarios.—Teléfono 539.—San José

VENDO Lote 3000 varas cuadradas, 12 casitas, punto céntrico esquinero, Casa grande esquinera 100 varas Norte Carmen, o se cambia por finca. Gilbert Crespi. 462 E.

GRAN NEGOCIO.—A pesar de ser el Hotel Bolívar el negocio más lucrativo de la capital, lo vendo baratasísimo por motivo de salud, con contrato de casa por 5 años.—No pierdan esta ocasión de enriquecerse.—Elicer Ariza, propietario i. formará.

Casas Se alquilan dos: Una en \$ 100, la otra en \$ 85 mensual; situadas 100 varas al Este del Laberinto.—Pedro Falsimagne, Oficina 100 varas Norte del Royal Bank.

GIROS GOBIERNO de dulce y eventuales, se compran.—Apartado 155 San José.

CASA.—Compro una que sea grande, contra temblores de 15.000 a 30.000 colones al contado.—Apartado 904.

LOCAL para Comercio.—Se alquila uno magnífico, esquinero, con cuatro ventanas grandes de buenas vidrieras, propio para venta de muebles, zapatería de lujo o cualquier otro negocio de importancia.—Está situado 100 varas al Norte del Royal Bank.

Vendo en Esparta magnífica finca de pastos, potreros, cañales y árboles frutales, con casa de habitación de dos pisos y trapiche con dos pailas. Abundancia en leñas y buenas aguas. Situada en el kilómetro cuatro. Puede venderse con o sin ganado. Para precios y condiciones y demás detalles entenderse en Esparta con Feliciano López.

CASA EN VENTA situada en punto céntrico y buena vecindad. Aproveche la ocasión. Para informes en esta Administración.

Noches de armonía

“El Grano de Arena” de Esparta ha blando de unos músicos dice en un artículo t.ualmente:

“Estos inspirados de Cecilia se proponen romper la monotonía de nuestro ambiente; y al efecto se dan cita en el salón Figueroa Hnos., para sus prácticas de arte

¡Bravo! ¡Bravisimo! Está bien que esos artistas se den cita por culpa de una Cecilia a quien suponemos de ojos negros y medio en tornados, pero que el colega lo aplauda es distinto.

P. A. LACINO

La mosca es la trasmisora de muchas enfermedades: obligación suya es contribuir a su destrucción.—CRUZ ROJA COSTARRICENSE.

Cuando diga “La Casa”

Ha dicho el nombre del establecimiento único en el país en cristalería y loza.

JAIME CARRANZA

Avenida Central Este.



Conferencia

—Prepara una conferencia que dará en el Colegio Superior de Señoritas, don Ricardo Fernández Peralta. Versará sobre varios asuntos astronómicos y en especial de las nuevas teorías de Einstein.

Viajeros

Regresó de Puntarenas don Jorge Moreno quien había salido para ese puerto en asuntos comerciales.

—En Alajuela estuvo el ex Presidente de la República Dr. don Carlos Durán.

—Hoy saldrá para Tres Ríos el Dr. don Francisco Cordero.

—Regresó de Alajuela don Francisco Jinesta.

—De paseo parte hoy para Escasú don Alfredo A. Dent.

—Procedente de la ciudad de Cartago vino ayer don Juan Ramón Bonilla.

—Partió para su hacienda Pasquí el Lic. don Raul Gardián.

—Salió para el Tejar, después de varios días de permanecer entre nosotros, la distinguida señorita Leticia Gutiérrez.

—Procedente de la ciudad de Heredia

vino de paseo el profesor don Francisco Gutiérrez.

—De Cartago vino en asuntos de negocios don Carlos Gutiérrez.

—El Presbítero don Manuel Villalobos estuvo en esta capital, procedente de Aserri

—Para Heredia salió ayer tarde el Dr. don Julián Irias.

—La Sta. Luisa White partió para Cartago

—De Echeverría regresó el Ingeniero don Guillermo Echeverría.

—Para Limón partirá hoy la señorita María Cristina Mora.

Residencia

—Han trasladado su domicilio de Alajuela a esta capital, don Alberto Soto y su familia, 100 varas al Oeste de la Plaza España.

Boda

Hemos recibido la siguiente esquela matrimonial que agradecemos profundamente:

Carlos G. Granados y Regina S. de Granados participan a Ud. el próximo matrimonio de su hija María Cristina con el señor don Adolfo J. Vinokour Vagner.

Adolfo J. M. Vinokour Vagner participa a Ud. su próximo matrimonio con la señorita María Cristina Granados.

San José, Agosto 1922.
Hacemos votos por la felicidad de los futuros esposos.

Enfermos

—Ha continuado algo delicado de salud en Fuentes el General don Rafael Villegas

—Continúa en franca mejoría en Puntarenas Monseñor Castro.

—Don Gonzalo Echeverría sigue bastante bien. Nos alegramos deseando al mismo tiempo su total restablecimiento.

—Don Francisco J. Peralta ha continuado mejor de su dolencia que lo aqueja durante varias semanas.

—Completamente restablecida se halla la señorita Victoria Gallegos.

—La señorita Virginia Rohmoser sigue bastante bien. Nos alegramos.

—Ha continuado mejor doña María Escalante de Toledo.

Contribución

La culta escritora señorita Angela Acuña ha comenzado ya a recolectar los fondos necesarios para hacer llegar al país la famosa poetisa Gabriela Mistral que se encuentra actualmente en Méjico. El elemento intelectual del país ha respondido hasta la hora al movimiento iniciado.

Encuesta del DIARIO DEL COMERCIO

Cuál es la persona que debe suceder a don Julio Acosta en su alto cargo de Presidente de la República?

Señor Director:

Con un vivo interés he seguido el curso de la encuesta que su ilustrado periódico nos ha planteado. Con un vivo interés, pues a pesar de la indiferencia que yo creía duradera en cuanto a cuestiones políticas se refiere, he sentido avivarse en mí una curiosidad; al principio y ahora me doy cuenta de que es interés lo que tengo. Retirado como estoy de todo, permítame que si no ante Ud., si ante el público conserve en secreto mi nombre, y si lo encuentra pertinente, publique estas líneas con el pseudónimo que va, que ya Ud. sabe cual firma lo cubre.

Amargamente he pensado acerca de nuestro porvenir; internacionalmente, la posición de nuestra patria la coloca en sitio bien difícil para su soberanía y harto fácil para tentar la codicia de poderosos pueblos que por razón lógica y humana tratan de entenderse y dominar.

Sólo el espíritu podría salvarnos y en él es preciso confiar: una democracia intachable, una lealtad a toda prueba y un hermoso espectáculo de nación avanzada, respetuosa, moderada y honrada, nos colocaría en el plano envidiable de Suiza, contra cuya soberanía no hay poder que se atreva, porque hasta los más fieros y los más ambiciosos se detienen ante los altares.

Y Así como para lo internacional, reclamo un hombre que pueda hablar por Costa Rica entera y su voz esté respaldada por un gran prestigio, así para lo interno quiero que hombre de quien se puedan discutir sus teorías y sus doctrinas, pero ante el cual todos se descubren como lo hacían al paso de los grandes patrios. Un hombre que inspire el respeto de un gobernante noble, respetuoso, honrado: un hombre sin más norma que el bien y muy amante de la libertad.

Este cupón es para don Ricardo Jiménez Oreamuno, porque si en él no encuentro el hombre perfecto, si creo que reúne muchas de las condiciones requeridas para ser un gobernante en todo el sentido que es necesario en la actualidad. Hombres de verdadera representación son los de ahora: Lloyd George no ha hecho muchos ferrocarriles, pero encarna en sí el mejor espíritu del pueblo británico; Poincaré, expresidente de Francia, es el alma de los galos, hombre que abarca la actualidad y tiene hacia el porvenir su mirada escrutante, un hombre así, un hombre que en su espíritu lleve lo mejor de los costarricenses es el necesario. Un hombre de orden, que la imponga serenamente, sin el menor abuso de la fuerza; un hombre amante de la tierra, de la tierra madre fecunda de la República; un hombre sacerdote de la ley, franco y de una ancha visión: visión de presente y visión de futuro. Yo creo en la buena fe del Lic. Jiménez, creo en su amor acendrado a la libertad, creo en su costarricense, en una nobleza suya que le viene desde sus abuelos y creo en sus méritos de indiscutible estadista, méritos que nadie es osado a discutirle y que tanto aquí, como fuera del país, le reconocen.

El recuento de cupones de ano. he, dio el siguiente resultado:

Don Rafael Yglesias	4.897
Lic. don Ricardo Jiménez	4.728
Lic. don Alberto Echandi	4.214
Dr. don José María Soto	2.616
Don Oscar F. Rohmoser	2.591
Don Leonidas Peralta	2.329
Gral. Juan B. Quirós	1.703
Lic. don Cleto González	1.371

FRANK S. BETS Co.

HAMMOND, INDIANA

OFRECE: A los Médicos, Dentistas, Veterinarios, Electroterapeutas, equipos completos para oficinas, hospitales, clínicas y gabinetes electroterapéuticos.

A las Farmacias: Productos para farmacéuticos, drogas y otras especialidades = Vea catálogos en la oficina de

MISAELE JIMENEZ M.
REPRESENTANTE

75 varas al Norte de la Iglesia del Carmen — San José, C. R.

Teléfono 835 - Apartado 136

Encuesta del “Diario del Comercio”

¿Cuál es la persona, que en su opinión, debe suceder a don Julio Acosta en su alto puesto de Presidente de la República?

Llene la línea de puntos, y envíe el cupón recortado a la Redacción de este Diario

Un terrible caso de úlceras

EL SEÑOR MORA ESTABA DESESPERADO
DICE QUE SE CURÓ CON LAVOL

“He padecido de enfermedades de la piel, como erupciones, eczema y úlceras, extremadamente tenaces y aparentemente incurables. Para obtener algún alivio estuve por largos meses en el Hospital de San Juan de Dios en donde, sin ningún resultado, fui sujeto a varios tratamientos por los mejores doctores

“Un día me dijeron que en el establecimiento del señor Ramón Charpentier se vendía una medicina que hacía milagrosas curaciones y que se llama LAVOL Inmediatamente compré un frasco y, después de usar dos botellas, estoy completamente curado y puedo trabajar.

“Recomiendo LAVOL a la humanidad que sufre como yo sufrí, y espero que obtendrá algún beneficio de la publicación de este testimonio.

Pariscal, Costa Rica.

(Firmado) JUAN MORA MORA

Al primer contacto de LAVOL la picazón cesa, el ardor del eczema se disipa, los granos desaparecen gradualmente, las costras y postillas se caen. Se vende en todas las boticas.



Está tostado

Claro que sabe Ud. por qué hay tantos millones que gustan del Lucky Strike:

Porque está tostado y ello le impregna el aroma “BURLEY” legítimo.

